
VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA 1RA. REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE 

DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE Y ECOLOGÍA, REALIZADA EL DÍA 11 DE FEBRERO DE 2020. 

 

  

 

 A las 10:43 horas del día 11 de febrero de 2020 reunidos en la sala de usos múltiples del H. 

Ayuntamiento de El Grullo, Jal; se dio inicio a la sesión del Consejo Municipal de Desarrollo Rural 

Sustentable y Ecología; misma que fue presidida por el Ing. Juan Ochoa Figueroa y la Ing. Brenda 

Yanet Cruz Rivera, Coordinadora de Ecología y Medio Ambiente, ambos del Ayuntamiento Municipal 

de El Grullo, Jal; acompañados por funcionarios municipales y estatales que se enuncian en lista de 

asistencia que se adjunta  el Acta de la misma. 

 

 Como primer punto, se hizo registro de los asistentes. 

 Posteriormente, se realizó el protocolo de Protección Civil por parte el TUM Walter María 

Sánchez, para tener una reunión con los estándares de seguridad y conocer las salidas de evacuación 

en caso de emergencia. 

 Se procedió a las propuestas de trabajo en cada una de las comisiones: 

 

 Se dio la palabra al Ing. Gilberto Preciado, Director de Agua Potable de este Municipio, 

donde comentó que se le entregó por oficio del CONAGUA el tipo de planta tratadora. 

 El C. Pedro Michel García, comentó del problema de operación que existe en la población 

respecto a la separación de residuos, indica que se pida apoyo para trabajar más en el programa de 

Educación Ambiental. 

 

 El Dr. Jesús Juan Rosales Adame, Jefe del Departamento de Recursos Naturales, comenta 

que no le queda mu claro el proyecto de la planta tratadora, que es preocupante y se requiere de 

darle seguimiento y ver con claridad qué es realmente lo que se necesita, indica que también es 

preocupante que siendo ejemplo, el programa de separación de residuos no esté funcionando, ya 

que han aumentado los basureros clandestinos y los ciudadanos están dejando basura por todos 

lados, urge dar soluciones y medir los cambios. 

 

 La C. Eva Virginia García García, Agente Municipal de El Aguacate, indica que para ella es 

preocupante el problema de la basura, ya que la carretera de su comunidad está llena de basura por 

tal motivo, solicita una solución al problema. 

 

 El Ing. Gilberto Preciado, Director de Agua Potable, indica que se le está dando seguimiento 

a LA Planta tratadora de agua para que el proyecto no pare y siga adelante, para que siguiente 

administración también le dé seguimiento y no quede el proyecto a la mitad. También comenta que 

ya se está preparando el Curso de Cultura del Agua que cada año se lleva a cabo. 

 

 El Ing. Domingo Huerta Aréchiga de la SADER, indica que hay un fuerte problema de basura 

y baches. 

 



 El Lic. Emmanuel Eduardo García Meneses, Director de Servicios Públicos Municipales, habla 

respeto al Proyecto de los Péneles Solares que están por instalarse en el Palacio Municipal, indica 

que se están haciendo puabas y se ahorrará el 50% del gasto de energía eléctrica. 

 

 A continuación, se toma el acuerdo de la próxima Reunión extra ordinaria a realizarse por 

la mañana, debido a la asistencia, queda por sentada por mayoría de votación una reunión 

extraordinaria del Consejo para el día martes 10 de marzo del presente año a las 10:00 a.m. 

 

 El T.U.M. Walter María Sánchez, Director de Protección Civil, habla sobre el gran problema 

que existe de separación y basura en El Grullo. Además, indica que ya se está viendo junto con 

CONAFOR respecto a la Calendarización y la Prevención de quemas. 

 

 El MVZ. Guillermo Figueroa, Del Consejo de Vigilancia de porcicultores, habló respecto a la 

normatividad de las porquerizas, la cual se está siguiendo y cumpliendo, comenta que ya no hay mal 

olor en el Municipio. 

 

 La Ing. Rosalía Pelayo García de la JIRA, menciona la importancia que tiene el Consejo 

Municipal de El Grullo, ya que es el primero que realmente se interesa en resolver los diversos 

problemas que existen en el Municipio. 

 

 El Ing. Hugo Alfredo Villaseñor García, comenta que los paneles solares fueron gestionados 

por parte de la JIRA y donados por parte del Estado de Jalisco. Propone subir a la página de internet 

información, propuestas y reglamentos del Consejo Municipal. 

  

 El Ing. Irving Eduardo Rubí León, Director del SIMAR, habla respecto a la integración de los 

Municipios, teniendo como nuevo integrante, al Municipio de Autlán. Indica que él se encarga del 

manejo del Relleno Sanitario y Comenta que se gestionó un camión para basura de entre 7 y 9 

toneladas para el Grullo.  Además, indica que de tener 40 toneladas de basura, gracias a la 

separación, se reciben sólo 25 toneladas de basura, aún falta que el 100% de la población separe, 

pero seguimos siendo un ejemplo. 

 

 Se hace una pausa para la toma de protesta de los integrantes de la Comisión de Residuos 

del Consejo Municipal de Desarrollo Rural, Ecológico y Medio Ambiente, siendo las 12:23 horas del 

12 de febrero de 2020. 

 

 La L.E.P. Yolanda Hernández Gutiérrez, Regidora de Ecología, el Dr. Jesús Juan Rosales 

Adame, Jefe del Departamento de Recursos Naturales, el Ing. Irving Eduardo Rubí León, Director del 

SIMAR, finalizaron la toma de protesta de los integrantes de la Comisión de Resíduos, se da 

continuidad al tercer punto del Acta. 

 

 El Ing. Gilberto Preciado Espinoza, Director de Agua Potable, comenta que el Proyecto de la 

planta tratadora de aguas residuales cuenta con un apoyo del Gobierno del Estado por la cantidad 

de 50 millones de pesos para llevarse a cabo. 

 



 El Ing. Francisco Nolazco Martínez, Coordinador de la CONAFOR, habla respecto al problema 

de basura y venta de unicel, indica que hace falta más concientización del uso de plástico, solicita 

se aplique el reglamento respecto a ese problema. 

 

 El C. Cruz Humberto Esparza Rosales, Presidente de la Unión de Comerciantes y 

Empresarios, menciona que se aproveche el Consejo para crear bases sólidas y aplicar los diferentes 

proyectos. 

 

 El C. Pedrito Michel García, menciona el problema de la caña en el municipio e indica que se 

puede gestionar para el apoyo de maquinaria verde. También comenta respecto de animales de uña 

que están atacando el ganado en el Municipio de El Aguacate. 

 

 Resueltas las dudas y no habiendo otro asunto que tratar, El Ing. Juan Ochoa Figueroa, 

Director de Desarrollo Rural, da por clausurada el 1ra Reunión ordinaria del Consejo de Desarrollo 

Rural Sustentable, Ecología y Medio Ambiente de el Grullo, Jalisco, siendo las 13:07 horas del martes 

11 de febrero de 2020. 


